

loslösen konnte. Tschüs, bis nächste Woche! rief er seiner Tagesmutter zum Abschied zu.“

Bleibt nur noch zu sagen:

DANKE liebes TigeR-Haus Team!

Für Informationen rund um die Anmeldung und Aufnahme stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Bei Interesse setzen Sie sich bitte unter Tel 07243/945450 mit uns in Verbindung. Bürozeiten: Montag bis Freitag 9 bis 12 Uhr, Dienstag 13 bis 17 Uhr
TEV Ettlingen e.V. Epernayer Str. 34, Ettlingen, www.tev-ettlingen.de

Freier Kindergarten

An alle Autofahrer!

Einmal in der Woche machen die Kinder des Freien Kindergartens Ettlingen einen Ausflug. Entweder in den Wald um wunderbare Entdeckungen in der Natur zu machen, oder auf den Spechtspielplatz. Der Hin- und Rückweg führt über die gefährliche Schöllbronnerstraße. Und dann auch noch über die Bahngleise.

Wichtig dabei für die Kinder:

- warten bis alle an der Straße angekommen sind
- anhalten!
- Hände nach vorn richten!
- Nach links – nach rechts - und wieder links schauen!
- Hintereinander über die Straße LAUFEN (nicht rennen, spazieren, schlendern)!

Die Schöllbronnerstraße ist ziemlich heikel, denn kaum ein Autofahrer hält für die Kindergartengruppe an, das wissen mittlerweile auch die Kinder.

Und so ließ Jaron verlauten:

„isser so nett und hält für uns an – oder isser nich so nett und fährt vorbei?!!“

Ja, das ist immer so ne Sache. Manchmal kann es auch ganz schön brenzlich für die Erzieher werden, gerade wenn jüngere und ungeübtere Kinder dabei sind.

Daher an alle Autofahrer: bitte achtet auf unsere Kinder! Nehmt Rücksicht und haltet an, wenn Ihr seht, dass ein oder mehrere Kinder die Straße überqueren wollen!

Johanneskindergarten

Ein Polizeirevier im Kindergarten



In den ersten Wochen des Jahres drehte sich das Spiel bei sehr vielen un-

serer Kinder um das Thema „Polizei“. Gemeinsam mit den Kindern gestalteten wir unseren Intensivraum zu einer Polizeiwache um. Ausgestattet mit Schreibtisch, Laptops, Handy, Uniform und allem was sonst noch dazu gehört, konnte die „Polizeiwache 1“ ihren Dienst beginnen. Um dem Spiel der Kinder immer wieder neue Impulse zu geben, bieten wir parallel verschiedene Bildungsangebote zum Thema Polizei an. Dazu gehören unter anderem die Vermittlung von Sachwissen, Bildbetrachtung und Spurensuche. Auch Ideen der Kinder setzten wir um, so entstanden beispielsweise 3 tolle Polizeiautos aus Pappmache, die regelmäßig in Einsatz kommen.

Einer der bisherigen Höhepunkte war natürlich der Bewegungsparcours, wer ihn geschafft hat, wurde am Ende mit einem Polizeiausweis belohnt, ein richtiger Polizist braucht den schließlich! Bewaffnet mit vielen Fragen gingen unsere „Schlaue Fuchse“ letzte Woche, dann auf das Polizeirevier Ettlingen. Dort konnten sie noch einmal viel über die Arbeit der Polizei erfahren und einige Anregungen für ihr Spiel in der Polizeiwache mitnehmen.

Bund für Umwelt- und Naturschutz

Bangen um die Existenz des Ettlinger BUND

Die Jahreshauptversammlung der BUND Ortsgruppe Ettlingen brachte es an den Tag, nach dem vor Jahresfrist angekündigten Rücktritt der Führungsspitze war die Gruppe erstmal ohne Vorstand. Bewerber um die Nachfolge gab ist nicht. Begonnen hatte die Zusammenkunft mit einem Lichtbildervortrag. Karin Weichert und Rainer Quellmalz ließen Beispiele aus den vielfältigen BUND Aktivitäten Revue passieren. Zu sehen war die wilde Blütenpracht im sommerlichen BUND Garten im Horbachpark, wo Kindergruppen bastelten, auf Schmetterlingsjagd gingen, zu Wanderungen starteten oder bei der Nistkästenkontrolle halfen, Gewässerführungen am Horbach, wo die Kinder mit Begeisterung nach Lebewesen fischten, die es dann zu bestimmen galt, und Frösche, die über die Straße getragen wurden. Vom BUND initiierte Bachrenaturierungen, zum Beispiel am Eto-Wehr, Alb-Erlengraben, am Beierbach, Dörniggraben und Horberloch waren mit Bildern dokumentiert worden, auch die Wildblumenstreifen, mit denen die Stadt das Artenvielfaltprogramm des BUND unterstützt, sowie Beispiele naturfreundlicher und naturfeindlicher Gartenpflege.

Nach der Vorstellung der Kassenlage durch den Kassenwart und der Entlastung des Gesamtvorstandes kam die Stunde der Wahrheit. Sollte dies das Ende der Ettlinger BUND Gruppe sein?

Als Retter in der Not trat Armin Gabler, der BUND Regionalvorsitzende auf. Mit seinem Optimismus und Überredungskünsten gelang es ihm, ein Trio jüngerer Mitglieder zu gewinnen, die sich bereit erklärten den BUND Ettlingen weiter zu führen, zunächst einmal für ein Jahr. Bei ihrer kurzen Vorstellung wurde deutlich, dass es ihnen nicht an Kompetenz und der richtigen Motivation fehlte, höchstens an Zeit. So wurden Katharina Eichler, Thorsten von Thaden und Mike Schaal einstimmig gewählt.

Weichert dankte den anwesenden und nicht anwesenden Ettlinger BUND Mitgliedern für ihre Unterstützung und sprach die Hoffnung aus, dass sie dem BUND treu bleiben und der eine oder andere das neue junge Team auch gelegentlich tatkräftig unterstützt.

Kleingartenverein

Jahreshauptversammlung

Diese findet am Sonntag, 22. März um 15 Uhr in der Gärtnerklausur statt. Wegen verschiedener wichtiger Besprechungspunkte und Neuwahlen wird um rege Teilnahme gebeten.

Wasseröffnung

Im gesamten Gelände wird das Wasser am Samstag, 28. März ab 9 Uhr geöffnet. Die Wasserstellen müssen frei zugänglich, die Haupt- und Entnahmehähne geschlossen sein. Die Wasserhähne erst öffnen nach Freigabe unserer Gewartung bzw. Vorstand. Bei Nichtbefolgen wird ein Ordnungsgeld fällig, bzw. wird das Wasser zu einem späterem Zeitpunkt geöffnet.

Bezirksverein Alb-Obstbau, Garten und Landschaft e.V.

Jahreshauptversammlung

Die Jahreshauptversammlung des Bezirksvereins „Alb-Obstbau“ findet am Freitag, 20. März, um 19 Uhr im Vereinsheim des Schwarzwaldvereins Reichenbach, Stuttgarter Str. 34 statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
2. Totenehrung
3. Grußworte des gastgebenden 1. Vorsitzenden
4. Berichte
 - 4.1 Bericht des 1. Vorsitzenden
 - 4.2 Bericht des Schriftführers
 - 4.3 Bericht des Kassiers
 - 4.4 Bericht der Kassenprüfer
5. Aussprache zu den Berichten
6. Entlastung der gesamten Verwaltung
7. Bildung eines Wahlausschusses
8. Neuwahlen
9. Vorschau auf das Jahresprogramm
10. Vortrag von Helmut Link –
Thema: Schmetterlinge